
  

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Conseil d’établissement 
Procès-Verbal 

28 novembre 2022 – 18h30 
Tenue à l’École St-François Solano, située au 3580 rue Dandurand, à Montréal 

 
Étaient présents : 
Afifa Karama 
Aminata Ka 
Anne Ribière 
Bertille Marton (en remplacement de Aline Libert) 
Cédric Essiminy 
Josée Laquerre 

Laurence Hemery 
Léa Ledoux 
Marilou Filiatreault 
Sophie Gauvin 
Valérie Caron 

Formant quorum sous la présidence de : 
Marilou Filiatreault 

Sont également présents : 
M Alexandre Lavoie, directeur 
Mme Marie-Louise Demers, directrice adjointe 
 
Étaient Absents : 
Aline Libert 

 
 Sujets Action Minutes Doc 

1. Ouverture de l’assemblée  15  

 1.1. Présence et quorum    

     

2. Nomination d’un ou d’une secrétaire 
Valérie Caron agira à titre de secrétaire 
Proposé par : M. Filiatreault 
Appuyé par : L. Ledoux 
 

Adoption 5  

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Proposé par : B. Marton 
Appuyé par : S. Gauvin 
 

Adoption 5  

4. Adoption du procès-verbal (2022-10-11) 
Correction d’une coquille au point 7.4 
Proposé par : C. Essiminy 
Appuyé par : L. Ledoux 
 

Adoption 5  

5.  Questions du public 
 
- Choix du fournisseur pour les photos scolaires : quelques 

critiques de la part des parents sur la page FB des parents. 
À rediscuter au CÉ de janvier pour faire un choix.  
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- Les services de tutorat ou d’aide aux devoirs seront-ils 
offerts à nouveau? Le service sera offert et communiqué aux 
parents prochainement. 

 
- Papiers mouchoirs : Certains enseignants ont demandé de 

fournir des boites de papiers mouchoirs supplémentaires, est-
ce normal? L’école est en mesure de fournir ceci. La 
participation des parents est optionnelle. Une communication 
sera envoyée aux enseignants pour les en informer. 

 
6. Points de la direction  45  

 6.1 Sorties éducatives 
Approuvées par courriel :  
 
- Pour le 3e cycle : sortie au Musée des Beaux-Arts en 

novembre et décembre.   
- Tous les cycles : Théâtre Parminou sur l’identité de genre, 3 

pièces adaptées pour chacun des cycles. (30 min) en février, à 
l’école.  

- Préscolaire : « Les 3 péripéties de Poilu »; sensibilisation sur 
les comportements sécuritaires, etc. Présenté par la 
compagnie l’Anonyme, l’activité est prévue à la fin mars 
début avril.  

 

Information   

 6.2 Sortie dans le quartier  
Présentation du plan du quartier et du périmètre à respecter lors 
des sorties : entre Bellechasse et St-Joseph et de la 8e avenue au 
Jardin Botanique.   
Les parents ont signé une autorisation pour approuver les sorties 
dans le quartier en début d’année scolaire.  
 
Lors d’exceptions où une sortie dépasse ce périmètre, une 
communication / autorisation à signer sera toujours transmise aux 
parents concernés.  
 
Proposé par : J. Laquerre 
Appuyé par : L. Hemery 
 

Approbation   

 6.3 Suivi carrefour d’apprentissage 
Statu quo pour le moment. 
 
Plans reçus, une rencontre avec la direction générale aura lieu 
prochainement afin que M. Lavoie puisse faire ses 
représentations. À suivre… 
 

Information   

 
 

6.4 Suivi amélioration de la cour d’école   
Présenté par M. Lavoie 
 
Statu quo pour le moment. 
Projet déposé pour financement, l’analyse des dossiers devait se 
faire en novembre, réponse à suivre dans les prochains mois.  
 
Il faudra s’assurer que ce nouveau projet s’arrime bien avec la 
réfection du Gymnase, celle-ci étant prévue à l’été 2024. 
 
 
 

Information   



 6.5 Projet éducatif 
Le projet éducatif se terminant en 2021-2022 est en évaluation 
présentement. Prise en charge par un comité pédagogique, 
l’analyse des données recueillies permettra de proposer un 
nouveau projet éducatif basé sur les forces et les vulnérabilités 
relevés par cette analyse. 
 
Les parents pourraient être mis à contribution par l’entremise 
d’un sondage. 
 
Les membres du CÉ suggèrent qu’un sondage soit également 
envoyé aux élèves pour que leur point de vue soit pris en 
considération.  
  
Le lancement est prévu en avril et cette nouvelle thématique 
devra être approuvée par le CÉ. 
 

Information   

 6.6 Budget (Surplus/déficit 21-22) 
Présenté par M Lavoie  
 
- Il n’y a pas eu de déficit 
- Lorsqu’il y a un déficit, on éponge avec les surplus d’autres 

budgets. En 2021-22, environ 52k $ ont été redistribués dans 
d’autres écoles. 

- Fond 4 : fonds spéciaux, là où on dépose les dons provenant 
de levées de fonds. Nous avons un peu plus de 24k $ 
disponibles pour les projets. 

- Aide alimentaire : 11 363$  
- Il y a malheureusement certaines dépenses qui ont été payées 

avec les budgets de cette année 2022-23 pour des dépenses 
qui auraient dû être payées l’an dernier. Heureusement, les 
élèves ne seront pas pénalisés parce que M Lavoie est en 
mesure de gérer les dépenses requises autrement.  

- Certains surplus de budgets sont reconduits à cette année : 
budget dédié au personnel de soutien, aux spécialistes et aux 
achats de matériels, ainsi que pour la surveillance.  Cela 
bonifie les montants alloués de cette année.  

 

Information   

 6.7 Courriel CÉ  
L’adresse courriel sera communiqué à tous dans le prochain 
Infoparent : stfsolano.ce@csdm.qc.ca 
 

Information   

 6.8 Plan local des mesures d’urgence 
La modification du plan de confinement dans les classes est 
prévue en mars 2023. Le plan sera ajusté suite à une formation qui 
aura lieu avec le SPVM.  
 

Information   

 6.9 Suivi calendrier des réunions de CÉ 
Toutes les rencontres auront lieu les lundis : 
16 janvier, 20 février, 27 mars, 15 mai, 5 juin 
 
Proposé par :  V. Caron 
Appuyé par : B. Marton 
 

Adoption   

7. Informations du service de garde 
Présenté par Josée Laquerre. 
 

Information 15  
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2e trimestre (8 déc. Au 15 fév.) 
- 2 journées prévues au et par le SDG  
- 1 Activité Katag au SDG 
- 1 sortie extérieure : Les Pays d’en Haut – glissades sur tubes 

(janvier) 
 
3e trimestre (6 mars au 21 juin) 
- 2 sorties en autobus de ville sont à finaliser 
- 1 sortie à l’extérieure reste à confirmer 
- 1 activité animée au SDG est à confirmer 
- 21 juin : journée prévue au SDG.  
 
Changement de tarification, comme prévue : 
- 10,75$ par jour, à partir du 21 octobre.  
 
Proposé par : M. Filiatreault 
Appuyé par : V. Caron 
 

8. Informations de l’OPP 
Activités à venir :  
- Sola-Neige; 
- Soirée Cinéma; 
- Party des grands / danse – pour le 3e cycle; 
- Soirée Hot Dog dans la cour. 
 
Valider si une approbation du CÉ est nécessaire pour la vente 
d’items/nourriture aux élèves lors de ces activités. À discuter au 
prochain CÉ de janvier.  
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9. Informations de la Fondation  
Des campagnes de financement sont en cours (Bûches de Noël, 
Produits de la mer, Calendrier 2023, Pizzas, Sapins, Huiles d’olive, 
etc.)  
Certaines campagnes sont plus difficiles que d’autres, notamment 
la vente de Bûches, de Calendriers et de Produits de la mer.  
 
Le Marché de noël s’en vient en décembre, lors duquel il y aura la 
vente d’items fabriqués par les élèves. 
 
À Venir : 
- Vente de vêtements 
- Demande de refonte du LOGO de l’école. 
 

Information 5  

10. Comité de parents 
Présentation par C. Essiminy.  
Il y a eu la tenue de 2 CP depuis notre dernier CÉ.  
 

Information 10  

12. Levée de l’assemblée – 19h50 
Proposé par : M. Filiatreault 
Appuyé par : B. Marton 

Adoption   

 

Procès-verbal préparé par : Valérie Caron, secrétaire. 
 
 
Marilou Filiatreault                                                                 Alexandre Lavoie 
Présidente  Directeur 
 


